

un pas de plus... on avance!

Octobre 2021 | nº 88/89

Déménagement

Le clin d'œil du flamboyant

D'une voix douce, la nouvelle tombe comme une tonnerre d'hivernage : le bâtiment qui accueille KËR TAIZÉ doit être démolit. KËR TAIZÉ et AK BENN devront se déplacer.



Oui, nous avons bien écrit « Kër TAIZÉ » car une « kër » est plus qu'un bâtiment.

Le cœur d'Ak BENN pourra battre ailleurs ; la vie de KËR TAIZÉ y deviendra foisonnante.



Comme le disait un jeune :

« La maison sera détruite,
mais rien au monde va
nous enlever ce que nous
avons compris là-bas :
Ci sa xol la sa ëleg nekk.
(L'avenir est en toi.) »

Eh oui! Ainsi, à quelques cent mètres à vol d'oiseau de l'ancienne maison, NAZARETH devient



NAZARETH - KËR TAIZÉ - AK BENN. Un plein de vie se fait sentir!



Tandis que ces mots s'écrivent, l'ancienne maison est déjà détruite. Mais avant qu'on le coupe, le flamboyant a fait un riche clin-d'œil rouge de feu. Pas de feu rouge car rien ne fait signe de stop si c'est AK BENN!

Vers le nord, le sud, le levant et l'occident

En camions, en taxis, en charette, en pousse-pousse et sur la tête

L'IFAN (Institut fondamentale pour l'Afrique noire) a été ainsi l'objet d'une importante donation d'AK BENN dont nos jeunes en sont fiers. Pour ne citer que quelques uns des objets donnés : Le crâne et autres ossements de la baleine (peut-être un jour elle sera identifiée) ; l'orque magnifique ; un dauphin... avec toutes ses dents et les osselets des ouïes. Peut-être dans quelques années nos enfants vont travailler dessus!



Offerts par des expatriés, trouvés lors de nos sorties, de la mini coccinelle au crâne de la baleine

Des livres scolaires, des romans, et des trésors imprimés qu'on voudrait toujours avoir à ses cotés se trouvent maintenant dans les bibliothèques

des écoles piaristes et du centre IBSI à Kër Massar.

Pendant le déménagement, pas mal d'animateurs des activités AK BENN et d'ados ont découvert l'existence de l'objet rare... et fantastique : LE LIVRE! (On voudrait les lire tous en « ... une nuit ». Une, pas mille!)



Un mammouth caché sous une feuille

Comme l'a dit un excellent pédagogue dakarois : « KËR TAIZÉ Était comme un mammouth caché sous une feuille! » Et s'il est vrai que la plus part de ce mammouth est resté à KËR TAIZÉ — AK BENN, beaucoup de beaux végétaux (un camion!) sont partis vers le sud à Kalambenor (nous en reparlerons), mais aussi chez des voisins qui voulaient un peu plus de vert dans leurs cours. Chez eux le Kalanchoé a été plébiscité par ses vertus.



Des scouts du Sénégal ont voulu accueillir dans leur centre à Mbour l'exposition « Prendre soin de la nature et de l'humain ».



Il s'habille en plastiques...

Celui qui est devenu un très bon ami, homme passionné par l'écologie, par les plantes, mais surtout par les relations et par les gens, cet ami, président de Sénégal Propre s'appelle Modou Fall. Il débite sa passion pour l'environnement comme le ferait un jet d'eau à pression qui émerveille le regard des enfants et éveille leurs ouïes. Modou est débordant d'imagination s'il s'agit de dire ce que l'être humain vaut. Pour cela il s'habille en plastiques pour mieux éveiller et secouer, toujours gentillement, les gens habitués et accommodés.





Modou de Guédiawaye a clôturé notre expo qui commençait avec SA MAJESTÉ CO_2 . Il a été le dernier à s'incliner sous le pot d'échappement! (Voyez la photo.) Il fallait jouer le jeu tant que nous permettrons au gaz de régner sur nous! Puis l'expo disait l'ÉMERVEILLEMENT face à la diversité et à la richesse de la vie. Vie qui émerveille Modou.



Dans leur champ de permaculture à Guédiawaye, on admirera, entre autre, « l'arbre à calebasses »... cueilli à Kër Taizé.

Les murs, on les quitte

- ce n'est que du sable et du ciment - la nature et l'humain c'est émerveillement de vie

Revenons à Nazareth : Pour être précis, Kër Taizé – Ak Benn y est déjà depuis la mi-juin, à la rue GY 485, parcelle 33 (toujours à Leona).



Ces lignes sont écrites fin octobre tandis que beaucoup de choses des 10 % que nous avions gardés ne sont pas encore bien classées (ah, les classements, quand il ne s'agit pas du foot !!). Aussi, nous essayons encore d'apprivoiser cette grande maison que nous partageons avec l'association APEF qui accueille des jeunes en situation de rue.

La chapelle, à l'étage, est grande. Elle est devenue simple et belle.

Jour après jour, KËR TAIZÉ a récupéré les enfants de l'ancien maison. Ils ont retrouvé le chemin d'AK BENN. À 16h3O, anciens de KËR TAIZÉ et les nouveaux voisins se découvrent et en peu de temps des nouvelles amitiés se créent, des beaux liens se tissent.



La loupe binoculaire : plus qu'un jeu

À l'heure du mobile les gosses touchent la vie, se reposent du virtuel et se battent avec le réel : « Cristi, j'ai encore perdu la petite bête ». Pas de soucis!

La fraternité : un défi Sortir du quartier

À AK BENN nous avons compris que les enfants doivent s'entraîner pour comprendre le monde et maîtriser la géographie. Non pas à cause des

échanges mondialisés, mais pour apprendre que nous sommes TOUS FRÈRES ET SŒURS (Fratelli tutti). Or, cette connaissance du monde commence par la ville et les quartiers de Dakar. SORTIR DU QUARTIER a toujours été une priorité à Ak BENN.





Les « rencontres de vendredi »

Et tandis que les peurs s'éloignent car les masques tombent ; que l'environnement est là ; que la terre crie sa clameur ; que l'écologie intégrale demande notre attention avec urgence ; ... pour essayer d'y répondre les « Rencontres de Vendredi » à Kër Taizé ont repris. Ils



s'inscrivent dans le plateforme LAUDATO SI. « Lan la ? » Viens les vendredis à 21h. Tu sauras, tu verras, tu es toujours attendu!

Ceux qui l'ont fait :

L'équipe Ak Benn, BP4127 Dakar, Sénégal. Tél : 221 33 827 23 08 Email: akbenn1@gmail.com http://akbenn.blogspot.com